

## 第1回みどりの区民会議

### ご意見・ご感想シート

#### <参加者> 22名より

樹木の強剪定をしない様にするには、どんな工夫をするのか。緑と都市生活の目指すところは？

WSの時間が足りなかったので、次回以降は少しゆとりを持ってもらいたい。

私は本当に一般のみどりで起きている問題について、考えたことすらあまりなく、そういう人はとても多いと思うので、教育と緑、これが今後のテーマだと思いました。

立場の違いでいろいろな意見があることを知りました。区民がそれぞれの立場でみどりについて考える、理解する必要を感じました。

公園管理の仕組みづくり（再検討要）。緑地と周囲の人とのふれあいが大切。

今回の会議に参加し、みなさんの活発な意見にビックリしました。次回に向け少しでもみどりに興味を一層もって参加したいと思います。

自由な意見交換が大変よかったです。進め方が大変良かったと感じました。各サークルの有効活動を見直してほしい。会議の回数を検討してほしい。（しっかりとまとめるには回数を増やす必要があるのではないのでしょうか）

大変良い話が聞けてよかったです。次回が楽しみです。

10/21 区報にある「民有地のみどりを個人で守っていくにも限界があります」とありますが、具体的な事例をお示し願いたい。

所有者と地域とか手入れの後に活動した人と話をする時間や場所は必要なのかなと思いました。緑に関わり、手入れをすることでメリットになることやステータスになると意識があがるのかな？横浜はみどり税をとっているのに文句が出ないのはなんでなんだろうか。

余りにも時間が短く議論出来ない。テーマを絞って議論すべきでは。総花では駄目。

みどりは練馬区には、財産である。日照や落ち葉等については話合うことが大切であります。今後の会議において最良な問題解決を行いたいと思います。

落葉ってそんなに悪いものなのでしょうか。落葉っていいものですよ。その気持ちを持っていただくことで、問題のいくつかは解決するような気がします。また「みどり」はすべての人に必要なのだという気持ちを持ってほしいと思います。すべての問題の上にもいろいろあるけれど「みどりは必要なんだよね」

落葉の問題は大変重要であり、有意義な会議だと思えます。是非次回公園の落ち葉或いは、民有地の落ち葉などどのように進めていくか楽しみであります。

様々な立場の方を聞くことができ、とても参考になりました。

WSの時間が短かった。ただもっと長いWSですと夜の仕事のあとの時間帯は体力的にきついです。

様々な立場の視点からの意見が聞けてとても興味深かったです。このメンバーを集められた時点でご苦労があったのではないかと思います。次の話し合いで何かザンシンな解決案などでないか楽しみです。

WSでは公有地(公園問題)が多かったようだが、民有地のみどりについても更に検討が必要です。落ち葉対策チームを立上げよう。緑化協力員卒業生を有効に活用しよう。

各委員の方、業者の方、区の職員の方等からいろいろなご意見を聞き、参考になりました。これからの課題が沢山見付き、個人的なことも考えさせられました。次回が楽しみ。区役所の方お疲れ様です。

それぞれの立場で目線がちがうので大変面白かったです。

日頃課題としている事が、多くの参加者が共有されている事を感じました。行政の力のみで解決する事ではなく、区民の皆様の意識の改革が大切であることを痛感しました。テーマを絞り込まないと大変だなと感じました。

本日の会議の持ち方や意見の整理・公表の仕方は、初回の限られた時間の中では有効だったと思います。次回の議論を深めるためには、本日最後のまとめを整理して次回の事前に配布していただくとよいと思います。(このことは、既に当日会議終了後、まとめをしてくださった方に申しあげましたが)

私の場合、町会内で当面している保護樹木(松の大木)をめぐる問題(別紙所有者と周辺の人々の考え・悩み)の解決策を相談したいという気持ちがありますが、他の委員の方々には特殊で部分的、私的なことと思われそうで、発言が遠慮がちになりましたが、最後のまとめの中で「都会におけるみどりの推進という

問題を考えなければならない」と話していただいたので、少しホッとしています。

次回以降に向けては「豊かなみどりの推進」の「負と考えられる部分」を解決し、真に「みどり豊かな推進」を実現すべく、関係者の考えや悩みを整理しながら、妥当な解決策を考えていきたいと思います。

<傍聴者> 4名より

ワークショップは時間配分がむずかしいですね。ファシリテーターの方はよく仕切られていたと思いますが、次回は話はじめたら止まらなくなる方など事前に把握して、より多くの方の意見が引き出せるようにしてほしいと思います。

皆様、日頃から意識していること、問題と認識していることはおおよそ共通している印象でした。

耳の遠い方がいらして、聞きにくそうでした。何か対策があればと思いました。要旨をまとめたらHPだけでなく、(ネットをしていない方もいるかもしれないので)送付されたらと思います。職員、まちセンももっと発言して良いのでは・・・

今日はWS形式だったので、傍聴は手持ちぶさたになりました。